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- Compte rendu de l’Assemblée Générale du 22 novembre 2024 - 

 

Tous les membres du comité directeur étaient présents. 

Les élus invités, M. Arik, Adjoint aux sports à la ville du Mans, M. Rouillon et Mme Hamonoux 

Boirou, Conseillers Départementaux, étaient excusés.  

Présence à l’AG : 35 personnes avec 6 procurations, soit 41 votants sur 54 adhérents. Le quorum est 

atteint.  

 

Ordre du Jour 

I -  Présentation des rapports  

- Rapport moral par Monique Jalti, Présidente. 

- Rapport sécurité par BrunoLiege, Délégué Sécurité.  

- Rapport d’activités par Danielle Deslis, Secrétaire.  

- Rapport financier par Jean-Loup Marin, Trésorier 

II - Election du tiers sortant au conseil d’administration  

III - Projets 2025 

 

I -  Présentation des rapports 

 

• Rapport moral : 

Je vous remercie d’être venus à cette assemblée générale qui marque un grand mouvement de 

convivialité. Tout au long  de l’année, les membres du comité directeur et d’autres membres très 

impliqués comme Gérard Drouet, Alain Auriault, Patrice Lesiourd, Monique Pasquier, Aline 

Sauceau nous permettent  de communiquer et de nous retrouver pour de joyeuses sorties à vélo. Je 

les remercie tous chaleureusement. 

Merci tout particulièrement à Gérard Guichon, qui nous a comme chaque année concocté un 

diaporama en musique, que nous aurons le plaisir de voir en fin de séance. Et merci au mari 

d’Elisabet qui accepte volontiers de prendre le relais si besoin. Nous l’aurions volontiers accueilli 

ce soir parmi nous, mais il a été retenu par ailleurs. 

Merci à tous ceux qui ne pouvant assister ont remis une procuration qui sera prise en compte pour 

les votes. 
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Grâce au travail de Christophe Leroy  je peux vous communiquer quelques chiffres. Nous sommes 

actuellement 54 adhérents soit 29 femmes et 25 hommes. Les derniers arrivants étant des arrivantes 

Véronique Voisin Rapoport, Hélène Crohare, Marie des Isnards. Nous sommes heureux de les 

accueillir dans le club. 

 

La moyenne d’âge reste élevée 69 ans. Mais je remarque qu’il y a eu une nette impulsion cette 

année, avec la participation de 10 féminines à l’Evénement Ensemble à Paris, le séjour préparatif 

pour Paris à Sillé le Guillaume, et le voyage en Normandie organisé par Jean François Gouhier qui 

a enchanté 5 autres participants.  

Ces voyages sont aussi l’occasion de rouler presque partout et plus loin, et de créer des liens. Cela 

met en confiance et apporte énormément de bonne humeur, la devise de notre club ! 

Cela incite aussi à proposer d’autres séjours et voyages en 2025, qui vous seront présentés par    

Jean François Gouhier et Claudie Lesiourd. 

 

A plusieurs reprises il y a eu des participations à des sorties hors club, le champion restant        

Alain Auriault, toujours partant même par mauvais temps. Merci à celles et ceux qui participent; 

c’est à la fois un entrainement hors des sentiers battus et l’occasion de rencontrer des collègues 

d’autres clubs. C’est aussi un juste retour des choses, chaque année plusieurs adhérents cheminots 

se présentent à vélo pour tous  et cela fait plaisir.  

 

Concernant les formations, Muriel Hélary, Claire Nachin, Géraldine Audrain ont suivi une 

formation mécanique fin 2024 et en mai 2025. 

 

Vous avez été nombreux à commander un maillot aux couleurs du club. Merci Jean Loup pour 

l’initiative et le travail que cela implique. Bravo les filles qui se sont distinguées par leur 

participation à Ensemble à Paris et avaient honoré les couleurs de notre club. 

 

Nous sommes une nouvelle fois à la recherche de pilote de tandem. Si l’un de vous désire essayer, 

vous serez bien épaulé par Bernard Deslis, le copilote.  Dans de bonnes conditions de posture, le 

tandem a des effets bénéfiques : mutualisation des forces, partage, joie d’atteindre son objectif et de 

réussir ensemble, connaissance de l’autre, à condition de développer deux grandes puissances 

musculaires et une bonne synchronisation. « extrait d’un article de la revue cyclotouriste de juin 

2023 ». 

 

Je salue également Alain Auriault pour sa participation à la semaine européenne au Portugal. 

 

Ce qui m’amène à parler du calendrier des événements cyclotouristes plus importants 

 

La prochaine semaine européenne de cyclotourisme se tiendra en France à Prayssac (région de 

Cahors) du 5 au 12 juillet 2025.  

 

Et  la semaine fédérale internationale se tiendra à Orléans du 3 au 10 aout 2025. 

 

En 2026, du 2 au 9 aout, le festival (nouveau nom de la semaine européenne) aura lieu à        

Château Gontier sur Mayenne. 

 

Ce sont autant de manifestations plus proches de nous auxquelles nous pouvons participer en tant 

que licenciés affiliés à la Fédération Française de cyclotourisme. Cette activité sans esprit de 

compétition se décline autour de trois axes le sport santé, le tourisme, la culture. Outre ces 

avantages c’est aussi un formidable lien social. 
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Mais nous ne devons pas oublier que la sécurité c’est l’affaire de tous, et que des accidents peuvent 

arriver très vite. Marie Jo  Audebert et moi en avons fait l’expérience, une fracture du poignet nous 

a empêchées de participer à l’aventure vers Paris.Restons vigilants et  positifs pour continuer de 

profiter de belles sorties à vélo. 

 

Le rapport moral a été approuvé à l’unanimité 

 

• Rapport Sécurité : 

Tout d’abord un petit rappel : avant de partir rouler, vérifier son vélo : pneus gonflés, freins en bon 

état, chaine graissée. 

 

Deux accidents sont survenus en mai 2024. Marie Jo Audebert a été accidentée le 18 mai et 

Monique Jalti le 23 mai.  

L’accident de Monique Jalti s’est produit rue du général Leclerc à Ballon Saint Mars. Dans le stress 

et la précipitation, il a été indiqué aux pompiers qu’il y avait une église tout près. Comme les ex-

communes de Saint Mars sous Ballon et Ballon sont à présent rattachées, il y a deux églises. Les 

pompiers ont cherché dans les rues adjacentes de l’ex-commune de  Ballon avant de se rendre sur le 

lieu de l’accident. 

La conclusion qu’il convient d’en tirer est que, lorsqu’il faut demander l’intervention des secours, il 

est important d’indiquer le lieu exact où se trouve le (la) blessé (e), afin de leur permettre de venir 

plus rapidement. 

 

Concernant les équipements, si le port des tenues claires et réfléchissantes est globalement respecté, 

le constat est une absence importante de feux lumineux ( blanc à l’avant, rouge à l’arrière ). Ces 

feux sont obligatoires sur le vélo, de même que les dispositifs réfléchissants sur les roues ou sur les 

jantes. 

 

Il est par ailleurs recommandé d’avoir aussi, avec soi, une couverture de survie ( il s’agit d’un 

article pas lourd et peu encombrant) ainsi que quelques pansements (ça peut toujours servir). 

 
Le rapport Sécurité a été approuvé à l’unanimité 

 

• Rapport d’activités : 

L’année du club a encore été riche en sorties, séjours et activités diverses malgré la suppression du 

week-end de l’ascension. 

• Rando.« Galette » ( 30 janvier ) : 30 personnes découvraient les peintures murales en 

déambulant depuis Coulaines jusqu’au centre-ville du Mans avant de se retrouver à 36 pour 

partager la traditionnelle galette, dans notre local, un peu exigu pour l’occasion puisque quelques 

moins chanceux ont dû rester debout ! (Monique et Arlette, les organisatrices entre autres !) 

• Les Brevets :  
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Le 23 mars,50km: 17 participants, vers Arnage et Moncé (S.O.)                                                                                       

Le 6 avril, 75km: 16 participants, vers Beaufay (N.E.)                                                                                                                                                                                   

Le 20 avril, 100km: 15 adhérents, séparés en 2 groupes (6 et9), vers Montreuil-le-Henri(S.E.)    

Remarque : Certains ont dépassé les 110km à cette occasion !                                                                                                                                                 

Le 25 mai, 125 km: 5 participants, vers Marolles-les-Brault (N.E.)                                                                                                                                                                                 

Le 22 juin, 150km: 2 cyclistes + 1 en solo, vers Coudrecieux et Montdoubleau (E.). 

• Séjour à Sillé : Fin avril, pour s’entraîner en vue de » Paris 2024 », 10 féminines ont pédalé, sur 

des circuits vallonnés, 3 jours à Sillé-le Guillaume. L’ambiance fut conviviale et la météo 

favorable.  

• « Paris 2024 » : Du 29 mai au 5 juin , c’était le grand rassemblement ! 14 inscrites au départ, puis 

12, puis 2 poignets cassés plus tard, finalement 10 adhérentes ont réalisé le parcours Le Mans  - 

Paris et retour au Mans. On peut quand même remarquer que c’est 2 de plus que lors des 1ères 

éditions (Paris, Strasbourg, Toulouse). Cette semaine intense, comme toutes les activités 

particulières, fera l’objet d’un article dans le journal du club, réalisé par Aline.                                                                                                                                                                                                                  

• Les sorties « journées » :  

Le 16 mai, Jeff a proposé une belle balade jusqu’à la forêt de Perseigne. 6 personnes y ont 

participé.                                                                                                                                                                       

Le 5 juin, nous étions une dizaine à pédaler à la rencontre des « filles de Paris ». Le rendez-vous 

était fixé au plan d’eau de Lavaré où nous avons partagé le moment pique-nique.                                                                                 

Le 15 août, Gérard a organisé une sortie de 100kms vers Vibraye. Ils étaient 4. 

• La fête du club ( 30 juin ): A St Rémy du Val, près de la forêt de Perseigne,8 cyclistes et 4 

randonneurs avaient rendez-vous au logis du Moullins qui nous a ouvert ses portes de 15 à 18h, 

après que nous ayons partagé parcours cycliste ou pédestre, apéritif et pique-nique. Le domaine 

est vaste et chargé d’histoire, le propriétaire, intarissable.  

• Séjour Normand : En août, Jean François Gouhier a organisé une semaine en Normandie. 6 

participants partis du Mans ont parcouru 600km, admiré de beaux paysages, visité des sites 

« BPF » et profité de gites agréables et variés dans une ambiance conviviale. 

• Les parcours semaine : Ce sont ceux qui représentent, bien sûr, le plus de kilomètres parcourus 

tout au long de l’année. Toujours préparés par Claudie et Patrice, ils attirent un bon nombre 

d’adhérents, que ce soit le jeudi ou le samedi. Cependant, la remarque de l’an dernier tient 

toujours :  les grands parcours n’attirent personne. Les moyens, dans leur intégralité (c’est-à-dire, 

ceux qui figurent au programme officiel) ne connaissent pas un franc succès alors que beaucoup 

d’adhérents, entraînés et en forme, pourraient peut-être plus en profiter.  Les petits, par contre, 

même rallongés, sont privilégiés, surtout s’ils sont « étêtés » ou « écrêtés).  Attention, pour 

supprimer une côte, on peut parcourir beaucoup plus de km!                                                                                                                                                                        

Cette année, Jean-Loup a proposé une nouveauté : les parcours « Gravel » qui présentent 

l’avantage d’éviter la circulation. 7 sorties ont ainsi été réalisées, (une par mois), concernant entre 

3 et 8 personnes. 
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• « Le Mans,Terre de Jeux » ( 28 juin ): Le club était présent à cette manifestation organisée par la 

Ville du Mans, qui n’a pas séduit les participants du Club: peu de public, stands éloignés.3 

contacts seulement…. qui n’ont finalement pas abouti. 

• « Vélo Pour Tous »( 1er septembre ):La randonnée « Vélo Pour Tous », organisée par le Club 

Vélo Pour Tous, regroupant le CCLM, l’ASPTT et le SOMVTT, a rassemblé 429 participants, 

dont 336 hommes, 69 femmes et 24 mineurs. Ce qui représente une baisse importante par rapport 

à 2023 (696 participants). 

Nous constatons à nouveau une prévalence du VTT sur la route, quoique minime cette année, une 

dominante des non-licenciés en VTT et une participation plus importante sur les grands parcours, 

aussi bien en route qu’en VTT. 

Il faut noter à nouveau la participation remarquable de certains clubs comme les cheminots (36), 

Changé (17), Yvré (13), Téloché (9). Nous les remercions. 

Cette organisation a de nouveau rassemblé de nombreux bénévoles des trois clubs, environ 70 sur 

toute la semaine. 

Le résultat financier s’est avéré légèrement positif et a permis de verser une subvention de 200€ 

aux trois clubs organisateurs. 

Le rapport d’activités a été approuvé à l’unanimité 

 

• Rapport / Bilan financier : 

Le bilan financier de l’exercice 2023-20241 s’avère en léger déficit ( environ 650,00€ ). Celui-ci 

s’explique pour 2 raisons : 

1. Le versement tardif de la subvention Départementale 2024. Cette somme de 300,00€ n’a en 

effet été versée sur le compte du Club que le 08 octobre 2024, soit à une date postérieure à la 

date de clôture des comptes - voir renvoi en bas de page 

2. L’acompte versé pour la réservation du VVF de Forges-les-eaux ( 2060,00€ ), en prévision du 

séjour de l’Ascension 2025, et qui, à la date de clôture des comptes, n’avait été compensé que  

partiellement par le versement d’acomptes par les 16 participants inscrits. Ce poste présentait 

donc au 30/09/2024, un « déficit » provisoire de 460,00€. 

 

A cette occasion, il est d’ailleurs rappelé que tous les séjours doivent en principe être entièrement 

financés par les seuls participants et le compte, même si le Club est amené à avancer certains frais 

de réservation d’hébergements notamment, doit se retrouver au final à l’équilibre; ce qui fut le cas 

cette année pour le week-end à Sillé-Le-Guillaume dans le cadre de la préparation à « Paris 2024 » 

et pour le séjour itinérant organisé par Jean-François Gouhier au mois d’août en Normandie. 

 

L’année 2024 a par ailleurs été marqué par une opération « maillots », dont l’objectif principal était 

de permettre à chacune des participantes à « Paris 2024 » de disposer d’une tenue floquée aux 

couleurs du Club. Des maillots ont ainsi été offerts, pour cette rencontre nationale, à 9 de nos 

représentantes. 

Profitant par ailleurs de cette commande groupée, il avait également proposé à tous les autres 

adhérents qui le souhaitaient d’acquérir des maillots avec une réduction de prix de 50%. 

                                                
1 Rappel : cet exercice concerne la période 01/10/2023 - 30/09/2024 
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Globalement, cette opération a donc coûté globalement aux finances du Club une somme de 

690,00€. 

 

Enfin, il est à noter concernant cette année 2024, que, suite à l’Assemblée Générale de novembre 

2023, l’adhésion au Club avait été portée à 10,00€ ( au lieu de 8,00€ demandée les années 

précédentes ). 

 

Budget prévisionnel 2024 - 2025 : 

 

 
Licences et Cotisation /adhésion au Club 2025 : 
 

 Mini Braquet Petit Braquet Grand Braquet 

Individuel et famille 1er adulte 52,50 € 54,50 € 106,00 € 

Famille 2ème adulte 37,00 € 39,00 € 90,50 € 

Adhésion au club 10,00 € 

 

 

Le rapport financier a été approuvé à l’unanimité 

 

II - Election du tiers sortant au Conseil d’Administration 

Sont sortants : Danielle Deslis, Arlette Guillon, Marie-Pierre Marin et William Roy 

 

Arlette Guichon, Marie-Pierre Marin et William Roy ne se représentent pas. 

A cette occasion, l’ensemble de l’assemblée Générale souhaiterait remercier très chaleureusement 

Arlette en particulier, présente au Comité Directeur depuis la création du Club, pour tout le travail 

accompli au cours de ces très nombreuses années. 

 

Danielle Deslis se représente 
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Par ailleurs, sont candidats pour intégrer le Comité Directeur : Jean-Pierre Gicquel et Murielle 

Helary. 

 

Sont donc élus à l’unanimité pour un mandat de 3 ans : Danielle Deslis, Jean-Pierre Gicquel et 

Murielle Helary. 

 

 

 

III - Projets 2025 

 

• Rando. « Galette » 

Elle aura lieu le dimanche 26 janvier. 

Après le succès de la randonnée 2024 centrée autour d'un parcours pédestre ponctué de fresques rue 

des maillets, il est proposé un parcours parc du Gué de Maulny qui nous permettra d’admirer les 

oeuvres exposées depuis juillet dernier. Monique Pasquier et Monique Jalti sont volontaires pour 

préparer cette randonnée.  

 
 

• Week-end de Pâques 
 

Sur le principe du week-end organisé le 1er mai dernier dans le cadre la préparation de « Toutes à 

Paris » ( 1 journée Aller - 1 journée sur place - 1 journée Retour ), Claudie propose un séjour de 3 

jours à Lalacelle ( Hôtel « La Lentillère »  ) du 19 au 21 avril 2025. 

Un acompte de 50,00€ sera demandé aux personnes intéressées. 

 

 

• Séjour Ascension 
 

Ce traditionnel séjour sera, cette année, organisée au VVF de Forges-Les-Eaux ( 76 ). A ce jour, 

plus de 20 participants sont déjà inscrits. Le coût d’hébergement devrait revenir à environ 350,00€ 

par personne, pour une arrivée prévue le mercredi 28 mai et un départ le dimanche 1er juin.  

Quelques inscriptions complémentaires semblent encore possibles. 

 

 

• Itinérant Août  
 
Jean François Gouhier propose de renouveler le projet d’un séjour itinérant en août, suite à 

l’appréciation très positive exprimée par les 6 participants à l’issue de celui organisé vers la 

Normandie l’été dernier. 

Cette année, le circuit proposé mènera les participants sur les routes de la Région Bourgogne - 

Franche Comté. Sur une durée totale de 11 jours, il se décomposera en une 1ère boucle de 2 étapes 

autour de Salins-Les-bains, puis une boucle principale découpée en 3 étapes / 1 jour de repos / 5 

étapes. 
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La totalité du parcours représentera environ 850 km et près de 9.000 mètres de dénivelé. 

A ce stade, les lieux d’étape envisagés disposent, à priori, d’hébergements susceptibles d’accueillir 

12 personnes, mais aucun d’eux n’a encore été contacté. 

De ce fait, il est nécessaire que les personnes intéressées se manifestent avant Noël en versant les 

100,00€ d’arrhes demandés, afin de connaitre précisément la taille du groupe et permettre ainsi les 

réservations en conséquence. 
 
 
 

• Itinérant en septembre ? 
 

Ce projet consisterait à rejoindre la côte Atlantique depuis Le Mans ( Aller simple ou Aller-Retour ) 

en itinérant, mais accompagné par des véhicules utilitaires pour notamment le transport des 

bagages. Il pourrait se dérouler la 3ème ou 4ème semaine de septembre….mais nécessite cependant 

qu’un(e) volontaire puisse prendre en charge son organisation ! 
 

 

 

 

  La Présidente                                                                 La Secrétaire 

 

 

 

Monique Jalti                                                                      Danielle Deslis 


